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助学金发下来了!湖南工业职业技

术学院学生小林"化名#却没想到!班里

通知他要交
!"#

元!请客吃饭!$原因你

懂的%&

贫困生获得助学金不易!却被要求

上交
!"#

元请客吃饭!这个我们还真是

不太懂&

钱既然发给了小林! 就是其个人财物!

班长或是辅导员都无权拿走& 助学金是

国家对困难学生的资助!

!"#

元!对贫困

生小林或许可以用来填饱半个月的肚

子& 就算小林甘愿拿出部分请客!大家

怎能像$吃大户%一样心安理得'

$助学金%成$助吃金%!此类校园里

的潜规则该早退场! 还校园干净与清
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印象中!过去很少有哪次政法会议像
!

月
0

日召开的全国政法工作会议那样引人

注目& 因为!这次会议的一个重要内容是将

推进劳教制度改革( 涉法涉诉信访工作改

革(司法权力运行机制改革(户籍制度改革

$四项改革%!确定为
&#!$

年的工作重点&

这$四项改革%内容高度契合民众期待!

一改多年来$议而不决%的状况&十八大报告

指出!必须以更大的政治勇气和智慧!不失

时机深化重要领域改革& 的确!改革千头万

绪!但重要领域的改革躲不过(绕不开&改革

不是抽象的! 必须表现为实实在在的行动&

全国政法工作会议确定的四个改革重点!每

个都是难啃的$硬骨头%!但这也正是可以体

现$办实事%的突破口&

比如! 劳教制度游离于刑事诉讼制度

之外 !个别政府官员利用其 $便利 %报复提

意见的民众! 特别是去年连续发生的湖南

永州唐慧案等案件! 更是将劳教制度的存

废推上了风口浪尖& 所以!让劳教制度不再

是 $法外之地 %!正是国家司法工作法治化

的必须&

其次!户籍制度积弊已久!特别是教育(

社保等问题!造成了社会割裂& 户籍封闭是

形式!公共服务不均衡是内容!户籍改革就

是实现社会公平(渐进平权的手段& 人们期

待在统一城乡户口登记制度方面!有实质的

改革措施! 以居住证管理逐渐取代户籍管

理!将福利与户籍本身脱钩!帮助新市民实

现平权之梦!促进公共服务的均等化!告别

户口歧视的时代&

还有!信访就其本意来说!是民意上达(

政府及其官员密切联系群众的手段& 但涉法

涉诉信访不宜与一般信访混同处理!所以要

落实涉法涉诉信访工作改革!将之与普通信

访区别开来!将涉法涉诉信访重新置于司法

解决途径当中!实现信访的法治化解决& 只

有当法院判决比领导的批示管用!公民才会

信法不信访! 这就必须尊重司法的独立性!

不得以权代法!回归依法治国的法治愿景&

最后!对司法权力运行机制改革!深化

司法体制机制改革! 优化司法职权配置!强

化监督制约!确保审判机关(检察机关依法

独立公正行使审判权(检察权!将打击犯罪

与保障人权有机结合起来)通过全面执行新

施行的 *刑事诉讼法 +等法律 !杜绝刑讯逼

供)切实解决$立案难%问题!不要再把环境

冲突(拆迁(民告官等所谓$敏感%案子推上

大街! 让司法真正成为矛盾的终级解决方

式& 只有让司法享有应有的权威!司法才能

承担起相应的社会责任&

依法治国已经写进宪法!法治是一个国

家长治久安的基础& 每个机构(每个人都依

法办事!没有特殊公民!才算真正实现了法

治的目标& 当然!$法治中国%的内涵!不止以

上四点!还包括从各层次各领域扩大公民有

序政治参与!实现国家各项工作法治化等丰

富内涵& 但以上四点!无疑是当下与中国公

民利益最密切相关(也是矛盾冲突最多的领

域!理应摆在最优先的位置&

建$法治中国%!就要拿出啃$硬骨头%的

精神!不能因为牵涉利益复杂(阻力重重而

让改革虚置& 这四个领域怎么改!从官方到

民间已经讨论够多了!共识业已达成!现在

最需要的就是行动& 期待接下来能够尽快拿

出实质动作!公布时间表!最终以$看得见%

的成果,,,民众从每个案件中都能体会到

公平正义!才能实现$法治中国%的愿景!民

众也才会树立起对法律的信仰&
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买女士的儿子在南京一所小学上三年

级& 一天晚上!儿子一回家就委屈地告诉她!

上级部门来学校视察!体育老师嫌他跑不快!

不让他去操场上课! 语文老师见他单独在教

室又认为影响不好! 便把他叫到办公室站了

一节课&

只因长得胖!只因跑得不快!竟然被拒

绝上体育课!还因此在办公室里罚站!这实

在是令人纠结!长得胖也是学生的错' 长得

胖就给学校丢脸!连上级领导来视察也要回

避'

老师应该善待每一个学生!应该对每一

个学生充满爱心!在老师的眼中!没有好差

之分!没有胖瘦之别& 其实!上级部门来视

察!看到胖学生也不会觉得什么不妥!因为

胖瘦是很正常的!而学生不管长得胖还是瘦

都有上体育课的权利!没有犯错就不应该在

办公室罚站& 教师如此歧视学生!学生如何

健康成长' 的确!老师这样对待学生!道歉还

在其次!更该站在孩子的角度!帮他把自信

挽救回来!去发现孩子的其他特长!让他感

到被尊重(被认同!修复他受到的心理伤害&

只是老师愿意这么做吗'

学高为师!身正为范!老师如此对待学

生!已经不配称作老师了& 想问的是!老师为

何如此看重上级部门的视察' 难道学校为了

所谓可怜的面子! 连学生的自尊也不要了'

说起来很悲哀!有些教师的行为实在令人厌

恶& 开公开课!为了取得上课效果!不让差生

参加上课)为了让上级部门的调查取得满意

成绩!$教%学生说谎--虽然在教师的逼迫

之下!学生也会说违心的话!但教师在学生

心目中的形象早就破坏了&

教育是最为真实的! 容不得半点作假!

教师不该有弄虚作假的行为!教师不该有任

何歧视学生的行为!教师该是用心对待每一

个学生!用爱心去教育学生!呵护他们的自

尊心!如此才能让学生健康成长& 学生长得

胖一些!学生的成绩差一些!是在所难免的&

在教师的心目中!没有比爱护一个学生的自

尊心更重要! 没有比让学生健康成长更重

要!怎能为了上级部门的视察而丧失了教师

的尊严!怎能为了上级部门的视察而$牺牲%

学生的自尊'
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据一项调查显示!

%

成网民对官员财产

公示持不信任态度!理由是$灰色收入和转

移性财产谁会公示%& 上海社科院专家表示!

官员财产公示至少应涵盖本人(配偶和未成

年子女& 公示财产的范围!应包括但不限于

房地产(存款(现金(名牌手表(名牌衣服等&

官员财产公开还未开始!就已经开始调

查公众对此是否有信任感& 笔者觉得这样的

调查太早了!得出
%

成人不信任是在意料之

中的& 因为公众对真正的官员财产公示还没

有概念!对如何介入监督尚不清楚!再加上

对官员灰色收入监管的$无力感%!自然就不

会有多少信任感了&

官员财产公开!如何公开!公开到何种

程度!这在法律上必须有明确的确定& 至于

公众因为灰色收入而不信任官员财产公示!

那就在法律和监管上杜绝官员的灰色收入&

对此!也并不是没有办法& 换言之!即便真有

%

成人不信任官员财产公开! 也该深入探讨

不信任的原因! 从这些原因上找堵漏制度!

如果能够管住了官员的灰色收入!也就能够

唤起公众的信任了&

很怕这么一种论调!说公众不信任官员

财产公开!那就不用再搞了!而故意强调官

员的灰色收入很难管!从而拖延官员财产公

开的进程!对于这种论调很需要谨慎对待&

卫生部部长陈竺
!

月
0

日在全国卫生

工作会议上指出!由于医药卫生改革的整体

性(系统性(协调性不够!目前居民医药费用

负担仍然较重& 他表示!要巩固和完善国家

基本药物制度和医疗机构运行新机制!提高

医疗卫生服务的水平和效率&

一句$居民医药费用负担仍然较重%!道

出了许多民众的心声!反映了不可回避的现

实! 体现了难能可贵的清醒& 犹记得去年
1

月!国务院医改办起草的*深化医药卫生体

制改革三年总结报告+指出!新一轮医改已

如期全面完成各项改革任务!$交出了一份

惠及全民的中国答卷%& 新医改取得的成就

有目共睹!但$全面完成各项改革任务%的说

法遭到了人们普遍质疑& 一个简单的道理

是!医改启动了并不等于完成了!方案出台

了并不等于贯彻了!文件下发了并不等于落

实了--

造成 $居民医药费用负担仍然较重%的

原因是多方面的!既因为新医改的诸多政策

措施没有落到实处!也因为新医改的政策措

施本身存在缺陷& 任何改革!在本质上都是

一种利益调整!医改也不例外& 要减轻民众

的医药负担!让民众获利!政府就得让利!即

增加医药卫生方面的财政支出& 然而在有些

地方! 医院却把医改当成大捞一笔的契机!

地方政府也趁机$卸包袱%!不愿增加医疗支

出!对医院的财政补贴甚至不增反减& 政府

不加大投入!医改便不可能改好!民众的医

药负担便不可能减轻!这是很简单的道理&

$居民医药费用负担仍然较重%是一种

可贵的清醒! 只有正视医改中存在的问题!

才有望以更大的决心(更有力的举措继续推

进改革!不辜负民众的厚望&
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月
'

日 !某网友微博称 !重庆巫山县

官渡镇婚姻登记点在办结婚证时开设套餐!

套餐费高达
&((

元&

以服务为名!行乱收费之实!这样的结

婚登记$套餐%实在让人难以下咽&一些部门

将党和人民赋予的权力当成创收的工具!老

百姓不费一番周折!不花一笔费用!办不成

事!过不了坎&就拿结婚登记而言!按规定只

准收
%

元工本费! 而到了巫山县官渡镇这

儿!立马变了味!加上$套餐%!最低消费
!#(

元!最高消费
&((

元!虽说不是万儿八千!但

与
%

元工本费相比!这$套餐%高得太离谱!

也好难吃&

更可恶的是!结婚登记$套餐%明明是乱

收费!而到了乱收费者的嘴里!就会有一个

好听的名称!美其名曰$是婚姻服务公司行

为 !属自愿选择项目 %!连 $背黑锅 %的都准

备好了!还有什么后顾之忧呢'

结婚登记 $套餐 %事儿不大 !影响却不

小!甚至是很恶劣!因为结婚登记$套餐%不

仅是乱收费!而且是创新性地乱收费!把一

个简单的结婚登记弄成复杂的$套餐%!乱收

费者可谓挖空心思绞尽脑汁! 更可怕的是!

这种乱收费恐怕并非 $只此一家! 别无分

店%!而是行业的潜规则!只不过东窗事发的

只有巫山县官渡镇婚姻登记点罢了&

连结婚登记都有$套餐%伺候!五花八门

的$套餐%还有多少呢' 对这些乱收费的$套

餐%是该好好清理了&
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